

Discours de M. [Grégory Doucet](#), Maire de Lyon  
**Lancement du Club des Acteurs Economiques de Confluence**  
Musée des Confluences – 19 mars 2024 – 19h15  
[Durée : 5 minutes](#)

Mesdames et Messieurs en vos noms, grades et qualités,  
Chère Hélène, Cher Antoine, Cher Myriam, Chère Emeline,  
Cher président du club, chère présidente de la CCI, chers amis,

Vous le savez, notre ville et notre métropole préparent l'avenir. Nous anticipons ce qui vient. Pour réussir à relever les grands défis qui nous attendent, nous avons besoin les uns des autres. Nous avons besoin de coopération.

Aussi, c'est pour moi un grand bonheur et un grand honneur d'être ici, en votre compagnie pour le lancement du *Club des Acteurs Economiques de Confluence*. Une éclosion bienvenue à l'avant-veille du printemps. Avec toutes ces volontés réunies, ces énergies et ces intelligences – *les vôtres* – qui ont décidé de se parler, d'aller les unes vers les autres, pour gagner en cohérence. De conjuguer initiatives, esprit d'entreprise, responsabilité, visions... dans le but de travailler ensemble. Main dans la main avec nos collectivités. Ce qui m'honore et me réjouit.

Car je crois à la possibilité et même à la nécessité d'un dialogue pour faire advenir nos ambitions communes et nos attentes mutuelles. Lyon a toujours été une grande ville d'innovation sociale, scientifique

et entrepreneuriale. Ce moment que nous vivons témoigne que cela continue et que cela continuera.

Et je suis heureux que cela puisse se dérouler ici. Dans ce haut lieu de la culture, de l'art et de la transmission, si inspirant. Où l'on peut venir découvrir, apprendre, voyager et échanger. Avec des expositions actuellement autour de la forêt, des sciences de la terre et de l'amour... sous toutes ses dimensions. Et puis, bientôt – *on y est presque* – la possibilité de visiter dès le mois d'avril, l'exposition sur les épidémies, qui va nous exhorter à prendre soin du vivant. En mêlant les disciplines académiques et les approches, dans une belle complémentarité.

Parce que tout est lié et que pour se protéger, il faut protéger les équilibres naturels qui se sont lentement constitués autour de nous et que notre activité tend à mettre en péril... si nous n'y prenons pas garde.

Dans ce quartier de Confluence auquel nous sommes les uns et les autres très attachés, nous avons aussi à prendre soin du vivant. La rencontre de nos deux cours d'eau avec leur biodiversité fragile... nous y invite. Vous savez à quel point la ressource est, pour nous humains, une condition de vie, l'origine même du succès de Lyon à son fondement. Car l'eau est tout à la fois ressource, milieu naturel, moyen de transport.

Sans celle-ci, pas de denrées pour nourrir Lyon, pas de matériaux pour la construire. Du moins au commencement il en était ainsi.

Les choses évoluent mais d'une certaine manière se perpétuent. Avec notamment l'hôtel de logistique urbaine, sur le port Edouard Herriot, que nous sommes sur le point d'inaugurer et qui va permettre, du moins en partie, d'achalander Lyon. De l'approvisionner rapidement, de manière propre et vertueuse...

Avec le projet « Ascend » dans lequel trente partenaires venus de dix pays différents nous ont rejoint... et que nous avons lancé il y a un an exactement... le caractère pionnier du quartier Confluence est confirmé. Largement renforcé même. Cela prolonge le rôle de Lyon en tant que « ville cheffe de file » – *un rôle partagé avec Vienne depuis 2015* – dans le programme « Smarter Together » qui nous avait déjà permis de mettre en place une émulation féconde sur la sobriété et l'efficacité énergétique... et désormais, la production d'énergie renouvelable, l'extension du chauffage urbain, la mise en place de nouvelles mobilités en phase avec notre époque... et l'implication citoyenne. L'implication citoyenne...

Car c'est ainsi, pour atteindre l'horizon qu'on s'est dessiné et qui nous permet de nous inscrire dans le temps long, avec stabilité, il faut profiter de toutes les expertises. Confluence est un quartier où des gens habitent, où des gens vivent, où des gens travaillent et se déplacent. C'est un quartier avec de très nombreux atouts, parce qu'il

est apaisé, que la qualité de vie est au rendez-vous, qu'on peut se mouvoir à pied ; que s'y déploie une « stratégie fraîcheur »... C'est un quartier mixte pour ce qui est de ses fonctions. Cela doit continuer.

Naturellement, on doit entendre tous les besoins qui s'expriment, permettre à vos entreprises de se développer au mieux en contribuant au bien-être de vos salariés, partenaires et collaborateurs. Et inversement, on compte sur vous pour fournir des idées, être force de proposition, vous engager... que ce soit au travers de vos programmes RSE ou à l'intérieur de la structure « Lyon 2030 ». En particulier pour participer à décarboner l'économie et nos modes de vies... et aider Lyon à s'adapter au changement climatique.

Pour finir, un clin d'œil : j'étais ce samedi à un anniversaire, celui du Cercle des Chefs d'Ateliers. Il s'agissait à l'origine pour cette structure d'assurer la pérennité de la soierie dans un monde en plein bouleversement. Cent quatre-vingt ans plus tard, l'association est toujours là. Après quelques décennies, elle est devenue un prestigieux club de billard ; et aujourd'hui un haut lieu de la sociabilité du quartier.

Je ne sais pas si le Club des Acteurs de l'Economie de Confluence durera aussi longtemps. Ce dont je suis sûr, c'est qu'il sera très utile pour favoriser l'activité économique – *qui plus est, une activité économique consciente, responsable et porteuse de valeurs positives* – ce que j'appelle de mes vœux dans l'intérêt de Lyon et de ses environs.

Longue vie à lui, je vous remercie.